

**Motion N° 1361** 

## La réanimation au coeur de la formation pour un nouvel emploi Quentin Haas (PCSI)

Tout.e Jurassien.ne au chômage a la possibilité de suivre une formation proposée par Espace Formation Emploi Jura (EFEJ). Le centre cantonal de développement des compétences pour les personnes à la recherche d'un emploi a pour objectif de former les chômeurs afin d'acquérir des compétences techniques et sociales correspondant au besoin du marché de l'emploi jurassien.

Le centre propose ainsi des formations permettant de couvrir des professions qui caractérisent le tissu économique jurassien, ainsi que des notions essentielles dans des domaines tels que les langues, l'informatique ou les mathématiques.

Outre les formations de types scolaires et professionnelles, tout curriculum vitae se verra mis en valeur par la présence de compétences diverses ainsi que de qualités personnelles se situant hors du spectre d'activité du métier envisagé. Dans un contexte professionnel, on parle notamment de compétences transférables, transversales ou transdisciplinaires1.

Dans un rapport commandé par le Secrétariat d'état à la formation, à la recherche et à l'innovation (SEFRI) en 2018, l'institut fédéral des hautes études en formation professionnelle (IFFP) stipule notamment qu'à l'horizon 2030, les compétences transférables seront essentielles dans de nombreux domaines d'activités [https://edudoc.ch/record/132322/files/Bericht SR Transversale Kompetenzeri BB2030 f.pdf].

Via son application «premiers répondants» ainsi que ses nombreux cours et formations dans les milieux scolaires, professionnels et associatifs, la fondation *RéaJura Cœur* propose de former les Jurassien.ne.s à la réanimation et aux premiers secours. Délivrant attestation et certificats reconnus, ces derniers seraient un atout majeur non seulement pour la personne en recherche d'emploi, mais également pour la population dans son ensemble. En augmentant le nombre de premiers répondants chez les personnes en recherche d'emploi, nous augmentons la sécurité sanitaire globale, tout en sécurisant un peu plus les milieux professionnels aussi bien qu'associatifs sur le territoire cantonal.

Partant de ce qui précède, nous demandons au Gouvernement d'élargir l'offre de formation chômage de l'EFEJ en y incluant la possibilité d'obtenir une attestation ou un certificat de réanimation et de premiers soins afin de renforcer le réseau de premiers répondants sur sol jurassien.

Quentin Haas (PCSI)

#### Co-signataires

- Sophie Guenot (PCSI)
- Ismaël Vuillaume (PVL)
- Vincent Wermeille (PCSI)
- Emilie Moreau (PVL)
- Vincent Eggenschwiler (PCSI)

- Patrick Chapuis (PCSI)
- Raoul Jaeggi (PVL)
- Vincent Hennin (PCSI)
- Blaise Schüll (PCSI)
- Alain Beuret (PVL)
- Thomas Schaffter (PCSI)
- Suzanne Maitre-Schindelholz (PCSI)
- Géraldine Beuchat (PCSI)

Intervention déposée officiellement le 03 mars 2021

#### **Documents annexés**

• m1361.pdf





Motion nº 1361

# La réanimation au cœur de la formation pour un nouvel emploi

Tout.e jurassien.ne au chômage a la possibilité de suivre une formation proposée par Espace Formation Emploi Jura (EFEJ). Le centre cantonal de développement des compétences pour les personnes à la recherche d'un emploi a pour objectif de former les chômeurs afin d'acquérir des compétences techniques et sociales correspondant au besoin du marché de l'emploi jurassien.

Le centre propose ainsi des formations permettant de couvrir des professions qui caractérisent le tissu économique jurassien, ainsi que des notions essentielles dans des domaines tels que les langues, l'informatique ou les mathématiques.

Outre les formations de types scolaires et professionnelles, tout curriculum vitae se verra mis en valeur par la présence de compétences diverses ainsi que de qualités personnelles se situant hors du spectre d'activité du métier envisagé. Dans un contexte professionnel, on parle notamment de compétences transférables, transversales ou transdisciplinaires<sup>1</sup>.

Dans un rapport commandé par le Secrétariat d'état à la formation, à la recherche et à l'innovation (SEFRI) en 2018, l'institut fédéral des hautes études en formation professionnelle (IFFP) stipule notamment qu'à l'horizon 2030, les compétences transférables seront essentielles dans de nombreux domaines d'activités (voir ref.1).

Via son application « premiers répondants » ainsi que ses nombreux cours et formations dans les milieux scolaires, professionnels et associatifs, la fondation *RéaJura Cœur* propose de former les jurassien.ne.s à la réanimation et aux premiers secours. Délivrant attestation et certificats reconnus, ces derniers seraient un atout majeur non seulement pour la personne en recherche d'emploi, mais également pour la population dans son ensemble. En augmentant le nombre de premiers répondants chez les personnes en recherche d'emploi, nous augmentons la sécurité sanitaire globale, tout en sécurisant un peu plus les milieux professionnels aussi bien qu'associatifs sur le territoire cantonal.

Partant de ce qui précède, nous demandons au gouvernement d'élargir l'offre de formation chômage de l'EFEJ en y incluant la possibilité d'obtenir une attestation ou un certificat de réanimation et de premiers soins afin de renforcer le réseau de premiers répondants sur sol jurassien.

Delémont, le 03.03.2021

Pour le Groupe PCSI-Vert'Libéraux

Quentin Haas

Cosignataires en annexe.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> https://edudoc.ch/record/132322/files/Bericht\_SR\_Transversale\_Kompetenzen\_BB2030\_f.pdf





### Cosignataires

A. A.

Willace -

**Emilie Moreau** 

Alain Beuret

Ismaël Vuillaume

Raoul Jaeggi

Blaise Schüll

Suzanne Maître

Géraldine Beuchat

Thomas Schaffter

Vincent Hennin

S. Guenot

Sophie Guenot

Vincent Eggenschwiler

**Patrick Chapuis** 

Vicent Wermeille

 $<sup>^{1}\</sup> https://edudoc.ch/record/132322/files/Bericht\_SR\_Transversale\_Kompetenzen\_BB2030\_f.pdf$